

Renovación y desplazamiento urbano son dos cuestiones que se plantean como sinónimos en el presente texto. Los gobiernos locales utilizan la renovación del centro de Bogotá para hacer política partidaria, legitimada por una extensa legislación urbana diseñada por los propios poderes políticos y económicos. La renovación de la ciudad es una de las tantas formas de expansión del capital económico en el medio construido, el principal objetivo es la apropiación de valores extraordinarios a través de las rentabilidades urbanas, rentas producto del desarrollo colectivo de la ciudad, no obstante apropiadas de manera individual por algunos agentes económicos. Los desplazamientos urbanos son los resultados obvios de una política urbana excluyente que favorece a los negocios inmobiliarios, desarrollados por empresas privadas con la connivencia de los gobiernos y respaldados por la normativa urbana. El barrio Germania desaparecerá físicamente del centro de la ciudad y sus habitantes podrían ser desplazados en su totalidad en los próximos años.

Con el presente trabajo el autor recibió el título de Magister en Planificación Urbana y Regional de la Universidad de Buenos Aires. Arquitecto de la Universidad Católica de Colombia. Docente de posgrado de la Universidad de Buenos Aires. Cofundador de la organización Surbanistas. Fue becario investigador del programa ELAP del gobierno canadiense en la Universidad de Ryerson, Toronto. Miembro del equipo ganador del concurso internacional BID Urban Lab [2016]: propuesta urbanística y social para el barrio Pescaíto en Santa Marta, Colombia.



RENOVACIÓN Y DESPLAZAMIENTOS URBANOS

RENOVACIÓN Y DESPLAZAMIENTOS URBANOS



★ EDGARDO CONTRERAS NOSSA ★



EDGARDO CONTRERAS NOSSA

